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VERBALE  n° 53

dell’Assemblea generale del C.M.F. di Aldeno tenutasi, presso la sala municipale di 
Aldeno in piazza Cesare Battisti 5, il giorno 26 gennaio 2010 ad ore 20.30 in seconda 
convocazione, con il seguente ordine del giorno:

Relazione del Presidente
Esame bilancio consuntivo 2009;
Esame bilancio preventivo 2010;
Varie ed eventuali

Ad ore 20.30 il Presidente Coser Mauro, constatata e fatta constatare la validità della 
seduta, dichiara aperta la riunione alla presenza di n° 31 consorziati, spiegando che la 
prima convocazione delle ore 12.00 non si è svolta in quanto è andata completamente 
deserta.

Si designa quale segretario il segretario del Consorzio Sig. Emiliano Beozzo e si 
nominano gli scrutatori Signori Cont Renzo e Enderle Mario di Aldeno, con trenta voti 
favorevoli ed uno contrario (Sig. Comper Dario).

ad 1. il Presidente informa l’assemblea che la P.A.T. ha finanziato la realizzazione del 
pozzo “Palughetti” e quindi si conta di realizzarlo entro la fine di marzo p.v. Per quanto 
riguarda il completamento degli allacci, la pratica è ancora in attesa di finanziamento 
pubblico.
Il 2009 ha coinvolto il Consorzio nel cambio della modalità di gestione del servizio 
acquaiolo, affidando ad una ditta specializzata il lavoro, nel passato svolto da un 
dipendente, con notevoli risparmi di costo di manodopera (circa 20%), dei costi legati 
all’energia per l’ottimizzazione nell’utilizzo (circa 30%), oltre a risparmi legati al costo 
delle riparazioni (circa 50% in meno).
Rispetto all’annata 2008 la gestione ordinaria dell’impianto di Aldeno ha portato un 
risparmio pari a circa 23.000,00 euro su un globale di 61.000,00. Se poi consideriamo 
che il 2009 è stata un’annata asciutta e quindi con maggior richiesta di acqua rispetto al 
2008, il risultato conseguito assume ancora maggiore rilevanza.
Siamo però intervenuti per sanare guasti e rotture attribuibili al 2008 per euro 12.600,00 
ed inoltre la causa promossa dall’ex acquaiolo ha comportato una spesa di euro 
21.905,00 euro.
Queste due voci hanno fatto si che non si siano potuti ridurre i ruoli di contribuzione per 
il 2010, per rimpinguare i capitoli svuotati da questi interventi una-tantum. Il risultato 
tangibile di riduzione dei costi si avrà con l’esercizio 2011.
Per l’anno in corso, oltre al già citato intervento di realizzazione del pozzo, si opererà 
esclusivamente nella gestione ordinaria, ponendo sempre più attenzione ai costi, 
soprattutto in momenti difficili per l’agricoltura locale.
La parola passa al capo sindaco, Sig Moratelli Claudio che relazione sull’attività di 
controllo svolta nel 2009:
- si è preso atto che in data 31 maggio 2009 è stata presentata per via telematica la 
dichiarazione del modello 770 semplificato ed in data 14 settembre 2009 e stata 
presentata la dichiarazione telematica del modello unico 2009 relativa ai redditi 2008.
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- si sono verificate le entrate, controllando analiticamente le 24 reversali di incasso, 
accertandone la consistenza e l’esatta attribuzione ai capitoli. Si sono quindi analizzati i 
109 mandati di pagamento, verificandone la congruità e l’attribuzione ai capitoli di 
spesa del bilancio di previsione
- si è controllato il verbale di verifica di cassa redatto dal tesoriere, accertandone la 
sintonia con le scritture contabili; l’attuale consistenza di cassa è dovuta in gran parte al 
fatto che non si è potuto ancora realizzare il quarto lotto dell’impianto irriguo, quindi 
troveremo in bilancio residui passivi per Euro 161.209,44.
- si è verificato il bilancio consuntivo 2009 stilato dall’Amministrazione e sottofirmato 
dal Tesoriere, per i quali i Revisori esprimono apprezzamento per il positivo risultato, 
evidenziando che nel corso del 2009 per l’impianto di Aldeno la spesa corrente sarebbe 
diminuita di circa Euro 22.000,00 rispetto all’anno precedente se non fosse stato per il 
costo relativo alla causa Comper Dario.
- per quanto concerne il bilancio di previsione 2010, si riconosce al Consiglio dei 
Delegati una continuità di gestione oculata sull’utilizzo delle risorse; i ruoli di 
contribuzione nel 2010 sono sostanzialmente in linea con l’annata precedente.
- infine si certifica che l’avanzo di amministrazione del bilancio 2009 pari ad Euro 
7.736,57 è stato correttamente applicato alle entrate del bilancio di previsione.
In conclusione i Revisori garantiscono la contabilità in ordine e condividono la politica 
di risparmio messa in atto dal direttivo 
Esaurita la discussione interviene il Sig Comper Dario, per chiarire che non condivide 
l’analisi del Presidente quando afferma che il 2008 è stato un anno piovoso e quindi con 
scarso utilizzo dell’impianto irriguo. Il Presidente ribadisce che tale tesi è supportata dai 
meteo delle capannine di rilevamento oltre a richiamare la memoria dei presenti.
Intervengono ancora i Sigg. Beozzo Silvio, Baldo Luciano, Gottardi Andrea, Battistotti 
Enzo ed ancora il Sig. Comper Dario per altri chiarimenti in merito alla vicenda 
dell’acquaiolo, ai quali rispondono sia il Presidente Coser Mauro che il capo sindaco 
Moratelli Claudio, esponendo dati precisi ed invitando i presenti a non portare la 
discussione sui personalismi, in quanto le valutazioni devono essere fatte 
esclusivamente sulla base di costi per il Consorzio e quindi costi per le aziende agricole.
Il Sig. Gottardi Andrea richiede al Consiglio dei Delegati di stilare un regolamento per 
l’assegnazione dell’utilizzo antibrina, in modo da garantire una rotazione fra tutti i 
richiedenti. Viene chiarito che la ripartizione e quindi la rotazione deve essere fatta sulle 
particelle fondiarie intese come fondi e non sui nominativi proprietari delle stesse.
Il Presidente condivide e rassicura che il Consiglio prenderà in esame questo 
suggerimento.

ad 2. Viene distribuita ai presenti una copia dettagliata del bilancio consuntivo 2009, 
in modo tale che l’esposizione del segretario possa essere facilitata, il quale analizza le 
voci di bilancio nel dettaglio, passando in rassegna tutti i capitoli.
Il conto consuntivo viene di seguito sintetizzato:

SALDO iniziale € 136.670,83

ENTRATE in conto residui € 1.993,06

ENTRATE in conto competenza € 256.587,71

SPESE in conto residui € 43.666,66

SPESE in conto competenza € 218.638,50
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FONDO CASSA € 132.046,44

RESIDUI ATTIVI € 35.999,57

RESIDUI PASSIVI € 161.209,44

AVANZO DI AMMINISTRAZIONE € 7.736,57

Terminata l’esposizione del segretario, il Sig. Moratelli Claudio, quale Presidente 
del collegio sindacale, espone la relazione dei sindaci in merito al bilancio, che giudica 
positivamente l’operato del Consorzio ed i risultati di bilancio.
Al termine dell’esposizione e dopo aver soddisfatto le richieste dei presenti, il 

Presidente mette in votazione per alzata di mano il bilancio consuntivo 2009, con il 
seguente risultato: 30 favorevoli, 1 contrario (Sig. Comper Dario) e nessun astenuto.

ad 3. il Segretario presenta il bilancio di previsione 2010, predisposto sul modello 
della Federazione dei Consorzi Irrigui di Trento. L’entrata di Euro 527.911,57 è 
composta nella parte corrente dai ruoli consorziali per Euro 182.275,00 e da Euro 
74.400/00 relativi a contributi P.A.T. per la copertura dei mutui irrigui di Aldeno e di 
Nomi; si è inoltre previsto l’incasso di un ruolo straordinario pari ad Euro 3.000,00 
affinché si estinguano le quote di ammortamento in essere in conseguenza al passaggio 
a zona residenziale delle pp.ff. identificate nelle zone siglate PAG2.
L’entrata ricalca l’entità dello scorso anno, anche  se si sarebbero potuti abbassare i 
ruoli a carico dei consorziati se non fosse per la causa di lavoro messa in atto dal Sig. 
Comper Dario, che è costata al Consorzio  21.905,00 Euro. Nonostante questa spesa 
una-tantum, il consiglio è riuscito a contenere i costi ed il risultato dell’affido esterno 
del servizio di gestione dell’impianto potranno essere evidenti a partire dal prossimo 
esercizio, con la riduzione dei ruoli di contribuzione.
Per la parte straordinaria sono previste entrate per Euro 254.000,00 di cui Euro 
114.000,00 da contributi provinciali, ed Euro 140.000,00 quali anticipazioni e 
prefinanziamento opera; 99.000,00 euro per la realizzazione di quest’opera sono 
finanziati con la disponibilità dei residui.
La parte di uscita preponderante relativa alla parte corrente è costituita dal titolo 
secondo, ovvero ciò che riguarda la gestione degli impianti irrigui con un monte spesa 
di Euro 242.184,00 dei quali Euro 151.400,00 sono a copertura dei mutui in essere, 
Euro 24.000,00 per le spese del personale addetto agli impianti, Euro 46.784,00 per le 
spese di materiali di consumo, manutenzioni irrigue ed assicurazioni oltre ad euro 
20.000,00 per la copertura dei fabbisogni di energia.
Per quello che concerne alla parte straordinaria al titolo quarto, viene riproposto il 
completamento dell’impianto di Aldeno – quarto lotto – che prevede il collegamento di 
tutta la rete di distribuzione alla rete principale, rendendo così efficiente il lavoro fin ora 
fatto.
Viene distribuita una copia cartacea del bilancio di previsione 2010 a tutti i presenti in 
modo tale che l’esposizione del segretario possa essere facilitata, il quale analizza le 
voci di bilancio nel dettaglio, passando in rassegna tutti i capitoli Il bilancio di 
previsione, dopo essere stato analizzato nel dettaglio viene di seguito sintetizzato come 
segue:

GESTIONE AMMINISTRATIVA € 18.137,57

ESERCIZIO e MANUTENZIONE OPERE IRRIGUE € 242.184,00



48

ESERCIZIO e MANUTENZIONE OPERE MIGL. FONDIARIO € 9.590,00

SPESE PER NUOVE OPERE IRRIGUE (4° lotto Aldeno) € 254.000,00

PARTITE DI GIRO € 4.000,00

TOTALE € 527.911,57

Terminata l’esposizione del segretario, il Sig Moratelli Claudio, quale Presidente del 
collegio sindacale, espone la relazione dei sindaci in merito al bilancio, che giudica 
positivamente il bilancio di previsione ed invita l’assemblea ad approvarlo.
Dopo aver chiarito le richieste dei presenti in sala, il Presidente mette quindi in 
votazione per alzata di mano il bilancio di previsione 2010 con il seguente risultato: 30 
favorevoli, 1contrario (Sig. Comper Dario) e nessun astenuto.

ad 4. interviene il Sig. Condini Mosna Renzo per sottolineare che il Consorzio da anni 
arreca problemi di asfissia alla sua coltivazione di salici sita in località Canova (su 
proprietà della P.A.T.), nel periodo delle gelate per l’eccessivo innalzamento dell’acqua 
sul torrente Arione; il Sig Condini ribadisce a più riprese con tono intimidatorio 
l’accoglimento della sua richiesta da parte del Consiglio dei Delegati. 
Il presidente chiarisce che in primavera il Consorzio concorderà il livello della paratoia 
con lui.

Il Sig. Battistotti Enzo fa presente che nella zona a sud, in località Case Carli, c’è una 
strada interpoderale bianca che meriterebbe di essere presa in considerazione per 
l’asfaltatura, in quanto si tratta di una zona ad alta vocazione viticola. Il Presidente 
assicura che l’argomento verrà discusso prossimamente dal Consiglio dei Delegati.

Ad ore 22.30, esaurito l’ordine del giorno, la seduta è chiusa.

Il Segretario Il Presidente
Emiliano Beozzo Mauro Coser

Gli scrutatori: Cont Renzo Enderle Mario


